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那珂市議会 総務生活常任委員会記録 

 

開催日時  令和７年４月16日（水） 午後１時30分 

開催場所  那珂市議会全員協議会室 

出席委員  委 員 長 小池 正夫  副委員長 君嶋 寿男 

    委  員 桑澤 直亨  委  員 木野 広宣 

    委  員 渡邊 勝巳  委  員 萩谷 俊行 

欠席委員  なし 

職務のため出席した者の職氏名 

    議  長 木野 広宣   事務局長 会沢 義範 

    次  長 萩野谷智通   次長補佐 岡本奈織美 

会議事件  

（１）調査事項 移住定住・人口減少について 

   …視察先への質問事項について協議 

（２）調査事項 那珂市公共施設等マネジメント計画について 

  …視察先への質問事項について協議 

（３）その他 

議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

開会（午後１時30分） 

委員長 改めましてこんにちは。 

午前中、議会運営委員会に３名ほどかぶっていまして午前中からお疲れさまでござ

います。スギ花粉も、大体収まってまいりましたけれども、まだヒノキの花粉も飛ん

でおります。また、季節の変わり目でございますので、体調のほうを崩さないように

頑張っていただきたいと思います。 

開会前にご連絡いたします。 

本日は換気のため廊下側のドアを開放して常任委員会を行います。 

ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

会議は公開しており、傍聴可能とします。また、会議の映像を庁舎内のテレビに放

送します。会議内での発言は必ずマイクを使用し、質疑答弁の際は簡潔、かつ明瞭に

お願いいたします。携帯電話をお持ちの方は電源を切り頂くかマナーモードにするな

どご配慮をお願いいたします。 

ただいまの出席委員は、６名でございます。欠席委員はありません。 

定足数に達しておりますので、これより総務生活常任委員会を開会いたします。 

職務のため、議長及び議会事務局職員が出席しております。 

ここで議長より挨拶をお願いいたします。 
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議長 改めましてこんにちは。 

今日は午前中に議会運営委員会がございまして、また午後からの総務生活常任委員

会ということで、委員の皆様には閉会中大変お世話になりますが、よろしくお願いい

たします。 

また委員長からございましたけれども、気温の温度差が激しくなっておりますので、

体調管理には十分気をつけていただきますようお願い申し上げ、簡単ではございます

が挨拶とさせていただきます。 

どうぞよろしくお願いします。 

委員長 ありがとうございます。 

本委員会の会議資料は別紙次第のとおりであります。 

これより議事に入ります。 

１、調査事項、移住定住・人口減少についてを議題といたします。 

まず、５月26日に新潟県糸魚川市、27日長野県長野市へ視察を行いますので、視察

先への質問事項を協議したいと思いますので皆様の意見を伺いたいと思います。 

よろしくどうぞお願い申し上げます。 

これ同じ質問を２か所でもいいということ。 

次長補佐 まず、糸魚川市が移住定住と人口減少についてになります。２日目の長野県長

野市につきましては、公共施設マネジメント計画になります。 

以上です。 

委員長 それぞれ、最低三つずつぐらいで、よろしいですね。 

一応この前ラインワークスで流してありますけれども、何かお考えになったことが

あれば、ご忌憚のないご意見等をちょうだいしたいと思います。 

木野委員 糸魚川市の場合、移住定住・人口減少対策についてということで、これは結構

進んでいるかちょっと事務局へお伺いしたいんですけども。結構率先してされている

自治体なんでしょうか。 

次長補佐 糸魚川市なんですけれども、若者支援や子育て支援についてなど資料のほうラ

インワークスで流してるんですけれどもそちらに書かれたとおり、様々な支援のほう

をしております。 

以上です。 

委員長 ほかにございますか。 

これいつぐらいまで、最低いつぐらいまで。 

次長補佐 できれば今月中にお願いしたいと思います。 

渡邊委員 それでちょっとお聞きをしたいんですけど事務局のほうに関する長野市ですが、

これはきっと長野オリンピックのときにつくられた施設が残ってそれの維持管理とか

何かも含めて、マネジメント計画をつくったということでよろしいんですか。 

次長補佐 そのとおりでございます。 
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渡邊委員 那珂市とは当然行政規模も違うし、対象となる施設は違うと思うんですが、分

かりました。ちょっとその中でちょっと質問事項考えたいと思います。ありがとうご

ざいます。 

委員長 今日ここでもいろんな意見をちょうだいしたいと思いますけれどもなかなかそれ

が、まとまらないって場合には先ほど事務局のほうが言ったとおり今月中に全部それ

をまとめていきたいと思います。 

桑澤委員 長野市の公共施設マネジメント計画、長野市っていうか長野県は私の父親のふ

るさとでもあるんですけど、長野県は結構いろんな政策に先進的に取り組み少子化対

策とか、特にあそこは過疎地になりつつあるところで、結構先進的に取り組んでる自

治体が多くて、長野県を選んで頂いたと結構ね、そういったところを踏まえての話だ

と思いますんで興味深いと思っております。 

ちょっと質問事項はまだ具体的には決まっておりませんので、ちょっと踏まえて考

えてご提案したいなと思ってます。 

以上です。 

委員長 ありがとうございます。 

これ質問は最低三つで幾つあってもいいですか。 

その時間内でしょうか。 

研修時間というのは前と同じぐらいですか。 

次長補佐 １時間半を予定しております。 

委員長 １時間半というのは。 

次長補佐 説明プラス質疑です。 

委員長 質疑 30分ですね、分かりました。１時間ぐらいの説明は既にあるということです

からね。副委員長何かありますか。 

副委員長 まず糸魚川市についても、いろいろちょっと私なりに調べて後で質問を提出し

たいと思います。長野市についても同じです。 

以上です。 

委員長 後で皆さん、考えて自分の意見等をラインワークスでよろしいですね、私がこの

前書いたみたいに。すみません、今日は田んぼが忙しくて考えてございません。申し

訳ございません。 

それでは２か所、長野市と糸魚川市のほうの質問に関しましては宿題として、皆さ

ん、お考えになっていただきたいと思います。萩谷委員もよろしくお願いいたします。 

萩谷委員 一ついいですか。 

ここに載っているタブレットに載っているとおり全体が内容だと思うんですけど、

そういう質問に、今度説明を受けてから当然ね、なんでしょうけど。説明のとおりだ

と思う。 

委員長 そうです。このタブレットに表示してあるいうことを糸魚川市の資料として出し
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ておりまして、それに対する質問です。 

よろしくお願いいたします。 

次長補佐 ２番が長野市への質問事項です。ちょっと皆さんまだ考えまとまってないとい

うことですので、２番を終わりにしまして３番にお願いしたいと思います。那珂市内

の施設を見学したいとあればご意見頂ければと思います。 

委員長 それではその他に移ります。 

今まで公共施設、市内を２回に分けて視察をいたしまして、まだ見てないところも

ありますので、もう１回視察をしようという企画をしておりまして、どこのところを、

見学したらいいかというところあればご希望等をお伺いしたいと思います。消防関係

のほうもこの間、あったんですよね。 

渡邊委員 私のほうでは前回つぼみ、子育て支援センターを見させていただきました。関

連する施設として、発達相談センター、すまいるですよね。それとか、あとは同じ敷

地内になれば、ひだまり。あとそこにある菅谷幼稚園を今活用しているシルバー人材

センターありますので、一角をまとめてちょっと見させてもらいたいなと考えてます。 

委員長 ありがとうございます。ほかにございますか。 

     （複数発言あり） 

委員長 住宅なんかの古いところ、中宿住宅、あそこはちょっと見てみたいなと思います。

一緒にですね。 

木野委員 できれば同じ方向でいけば時間のロスもないですし、いろんな話が多分聞ける

と思うので、私も委員長と渡邊委員の内容であっていいと思います。 

委員長 あと消防署なんかどうですかね。 

    （複数発言あり） 

副委員長 ちょっと確認なんですけど、本米崎小学校って、学童に全部建物を譲渡しちゃ

ったんですか。 

ということはこっちからもうチェックすることはないですね、建物にとか、ただ体

育館は市の持ち物、あそこなんか１番目に行かないような場所であったり、建物古い

からというふうにしていけばいいのかなっていうのもちょっと気になったんで。 

次長補佐 体育館を見に行きたい、子コロっコロの学童を見に行きたいということですか。 

副委員長 学童は民間に渡しちゃってるから建物自体もそっちは管理してると思うんです

ね。ただそうすると体育館が災害時の避難所とか、そういうふうにしてるような話も

聞くし、どういう扱いになってるのかをちょっと確認していきたいと思います。建物

は市で持っていますけどそこの活用、今後どうしていきたいのか。 

     （複数発言あり） 

委員長 ほかにございませんか。 

ひだまり、すまいる、シルバー人材センター、中宿住宅、あとは本米崎小学校の体

育館ということですか。 
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渡邊委員 菅谷保育所、結構老朽化の話聞いてますので、もし時間が取れるのであればみ

てもいいかなと思ってます。 

委員長 菅谷保育所ですね。 

次長補佐 時間帯等、確認します。 

委員長 その場所で見ていい時間にあわせて、４か所、５か所だったら。 

あと日にちは決めていただいて後でまたラインワークスを流していただいて、都合

のほうをお伺いしたいと思いますので、よろしくお願いします。 

ほかに何かありますか、その他で。 

木野委員 この後もこのやっぱり公共施設マネジメントは継続されていく予定ですか。ま

だ見てない施設もありますからね。それもまたおって検討していただけると思います

ので、よろしくお願いします。 

委員長 分かりました。 

渡邊委員 移住定住のほうの調査につきましては、視察に行って、それ取りまとめをして、

報告をするという形で進んでいくということでよろしいですか。 

次長補佐 ありがとうございます。 

こちらは視察に行きまして、その後振り返りを６月の常任委員会で行いまして、そ

のあと要望書の作成に入っていただき、要望書の作成が終わりましたら、執行部に提

出を考えております。 

以上です。 

渡邊委員 今回、糸魚川市の視察に行くわけですが、いろんな支援事業を行っているよう

にとれます。とらえますと、例えば私どものほうから視察研修をした結果、いろんな

事業を提案していくとなった場合、できれば市のほうの実施計画の前に提案できるよ

うな予算をとる上で有利なのかな、やりやすいのかなと思いますので、そうなると７

月の全員協議会に報告ができるようなスケジュールで設けるのが、予算を獲得するに

は１番いい流れなのかなと私は思っているんですけど。これはちょっと委員長、お願

いすると思うんですが、ぜひよろしくお願いします。 

委員長 分かりました。 

そのぐらいまでに何とかをまとめて、まとめられるようなスケジュールでいきたい

と思います。よろしくお願いいたします。 

ほかにございますか。 

事務局では何かありますか。 

次長補佐 大丈夫です。 

委員長 ほかにないようですので、それではですね内容のあるような質問事項をラインワ

ークスのほうに流していただきたいと思います。重複するものは割愛させていただき 

ます。こちらでまとめて、またラインワークスで流したいと思います。 

今後のスケジュールですが、６月の常任委員会で視察の振り返りを実施して当委員
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会で要望を作成をし、内容の協議を実施して、10月全員協議会で要望書を提出流れに

はなっておりますけれども、先ほど渡邊委員が言ったように予算関係をなるべくそこ

にまとめられるような流れということのスケジュールにしていきたいと思います。 

本日の議題を全て終了いたしました。 

以上で総務生活常任委員会を閉会いたします。 

お疲れさまでした。 

     閉会（午後１時51分） 

 

令和７年５月30日 

   那珂市議会 総務生活常任委員会委員長 小池 正夫 

 

 


